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こんなことを決めました
〈 議案審議 〉

みんなのお金の使い道
〈 令和４年度一般会計予算審議結果 〉
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「
コ
ロ
ナ
禍
の
子
ど
も
た
ち
」を
考
え
る
座
談
会

み
ん
な
の
未
来
は
明
る
い
よ
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特  集 みんなの未来は明るいよ

小
野
寺 
長
引
く
コ
ロ
ナ
禍
、今
日
は
子
ど
も

や
学
校
に
関
わ
る
活
動
を
さ
れ
て
い
る
市
民

の
方
２
人
を
お
迎
え
し
て
お
話
を
伺
い
ま
す
。 

中
畑 
こ
ん
に
ち
は
、
中
畑
で
す
。狛
江
四

中
Ｐ
Ｔ
Ａ
会
長
を
し
て
い
ま
す
。 

吉
田 
こ
ん
に
ち
は
、
吉
田
で
す
。狛
江
三

小
お
や
じ
の
会
会
長
で
す
。

平
井 
今
日
は
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

大
人
も
子
ど
も
も
多
く
の
制
限
の
中
で
暮

ら
し
て
い
か
な
く
て
は
な
ら
な
い
、
そ
ん
な

コ
ロ
ナ
の
時
代
で
す
が
、
働
く
世
代
の
皆
さ

ん
が
子
ど
も
た
ち
の
た
め
の
活
動
を
続
け
る

の
は
大
変
で
は
あ
り
ま
せ
ん
か
。 

中
畑 
そ
う
で
す
ね
、子
育
て
世
代
は
も
れ

な
く
皆
さ
ん
忙
し
い
の
で
Ｐ
Ｔ
Ａ
活
動
は
で

き
る
人
が
で
き
る
範
囲
で
行
う
ス
タ
イ
ル
に

変
わ
っ
て
来
て
い
ま
す
。子
ど
も
の
た
め
に

直
結
す
る
活
動
以
外
は
、
ど
ん
ど
ん
ス
リ
ム

化
さ
れ
て
い
ま
す
。

吉
田 
お
や
じ
の
会
は
可
能
な
範
囲
で
①

学
校
と
子
ど
も
の
た
め
②
地
域
の
た
め
③

お
父
さ
ん
同
士
の
た
め
に
活
動
し
て
い
ま

す
。で
き
る
人
が
で
き
る
こ
と
を
し
な
が
ら

ゆ
る
く
つ
な
が
る
、こ
の
つ
な
が
り
が
、災
害

時
な
ど
、い
ざ
と
い
う
と
き
に
力
を
発
揮
す

る
と
思
う
ん
で
す
。

コ
ロ
ナ
禍
の
子
ど
も
た
ち
を
考
え
る

小
野
寺 
学
校
や
地
域
、
親
同
士
が
つ
な
が
る

素
晴
ら
し
い
活
動
で
す
ね
。コ
ロ
ナ
禍
で
の

子
ど
も
た
ち
の
様
子
が
心
配
さ
れ
て
い
ま
す

が
、
お
二
人
か
ら
見
え
る
子
ど
も
た
ち
の
姿

は
い
か
が
で
す
か
。

中
畑 
子
ど
も
た
ち
は
制
限
が
あ
る
中
で

も
楽
し
い
こ
と
を
見
つ
け
て
い
く
の
が
上

手
で
す
ね
。給
食
の
時
間
は
黙
食
な
ん
で
す

が
、
放
送
委
員
が
楽
し
い
放
送
を
流
し
、
給

食
の
時
間
が
楽
し
く
な
る
よ
う
に
工
夫
す

る
な
ど
、た
く
ま
し
い
子
ど
も
た
ち
で
す
。

吉
田 
い
ろ
い
ろ
な
制
約
の
中
で
も
子
ど
も

た
ち
は
精
一
杯
頑
張
っ
て
い
ま
し
た
ね
。ま

た
一
斉
休
校
に
な
っ
た
と
き
、
狛
江
市
は
タ

ブ
レ
ッ
ト
の
導
入
が
早
く
、
お
か
げ
で
子
ど

も
た
ち
も
す
ぐ
に
慣
れ
て
い
ま
し
た
。

中
畑 
中
学
生
に
な
る
と
先
生
よ
り
コ
ン

ピ
ュ
ー
タ
ー
に
詳
し
か
っ
た
り
し
て
、
先
生
に

Ｉ
Ｔ
の
ス
ペ
シ
ャ
リ
ス
ト
が
い
な
い
と
困
る

と
い
う
課
題
も
見
え
ま
し
た
。

学
校
と
の
つ
な
が
り
を
考
え
る

小
野
寺 
学
校
や
Ｐ
Ｔ
Ａ
の
つ
な
が
り
に
変
化

は
あ
り
ま
し
た
か

中
畑 
四
中
で
は
多
く
の
行
事
が
中
止
・
縮

小
さ
れ
、
会
議
の
回
数
も
減
り
ま
し
た
。Ｐ

Ｔ
Ａ
か
ら
の
発
行
物
は
ペ
ー
パ
ー
レ
ス
化
が

進
み
、
副
校
長
の
承
認
や
印
刷
の
た
め
に
学

校
に
行
く
こ
と
は
減
り
、ス
マ
ホ
ア
プ
リ
で

保
護
者
に
お
知
ら
せ
を
配
信
し
て
い
ま
す
。

吉
田 
脈
々
と
続
い
て
来
た
こ
と
を
変
え
る

の
は
難
し
い
で
す
が
、コ
ロ
ナ
を
契
機
に
効

率
化
が
進
み
、負
担
が
減
っ
た
と
思
い
ま
す
。

中
畑 
保
護
者
同
士
が
学
校
で
会
う
機
会

が
減
っ
た
中
、
個
人
的
に
は
Ｐ
Ｔ
Ａ
活
動
の

お
か
げ
で
、
子
ど
も
の
ス
マ
ホ
や
塾
な
ど
の

相
談
が
で
き
る
お
友
達
が
増
え
ま
し
た
。

吉
田 
三
小
を
今
年
卒
業
し
た
６
年
生
は

宿
泊
行
事
が
中
止
に
な
り
ま
し
た
。
そ
こ

で
お
や
じ
の
会
が
中
心
と
な
り
、
３
月
に

「
思
い
出
づ
く
り
イ
ベ
ン
ト
」を
行
い
ま
し

た
。タ
イ
ム
カ
プ
セ
ル
を
埋
め
る
穴
を
一
生

懸
命
掘
っ
て
、
バ
ル
ー
ン
リ
リ
ー
ス
も
。風

船
に
メ
ッ
セ
ー
ジ
を
つ
け
て
、
子
ど
も
た
ち

が
一
斉
に
空
に
飛
ば
す
ん
で
す
が
、
数
日

後
、練
馬
や
千
葉
か
ら
「
庭
で
お
花
を
植
え

て
い
た
ら
空
か
ら
降
っ
て
来
た
よ
」「
飼
い

犬
が
見
つ
け
て
く
れ
た
」「
大
変
だ
っ
た
ね
、

で
も
皆
さ
ん
の
未
来
は
明
る
い
よ
」と
メ
ッ

セ
ー
ジ
が
返
っ
て
き
て
、ク
ラ
ス
で
共
有
。

僕
た
ち
も
忘
れ
ら
れ
な
い
思
い
出
に
な
り

ま
し
た
。

地
域
と
の
つ
な
が
り
を
考
え
る

平
井 
す
ご
く
い
い
プ
レ
ゼ
ン
ト
で
し
た

ね
。最
後
に
地
域
と
の
つ
な
が
り
に
つ
い
て

お
聞
か
せ
く
だ
さ
い
。

吉
田 
避
難
所
運
営
協
議
会
に
関
わ
っ
て

い
る
の
で
す
が
、
委
員
さ
ん
が
高
齢
化
し
て

い
る
の
で
、
去
年
の
訓
練
で
は
お
や
じ
の
会

に
声
を
か
け
ま
し
た
。避
難
所
の
み
ん
な
で

避
難
所
L
I
N
E
の
オ
ー
プ
ン
チ
ャ
ッ
ト
も

作
っ
た
ん
で
す
よ
。こ
う
し
た
動
き
が
広
が

れ
ば
、平
時
か
ら
災
害
に
備
え
ら
れ
る
と
思

い
ま
す
。

中
畑 
市
内
小
中
学
校
の
お
や
じ
の
会
が

集
結
し
た
11
月
の
「
狛
江
こ
ど
も
の
フ
レ
ン

ド
パ
ー
ク
」も
良
い
活
動
で
し
た
ね
。

吉
田 
学
校
を
超
え
て
、
地
域
に
開
く

活
動
に
な
り
ま
し
た
。
狛
江
駅
前
広
場
に

２
５
０
０
名
の
参
加
が
あ
り
、
反
省
会
で
も

ま
た
や
ろ
う
と
盛
り
上
が
り
ま
し
た
。

中
畑 
中
学
生
に
運
営
に
関
わ
っ
て
も
ら
っ

た
り
し
て
、こ
れ
か
ら
も
続
け
た
い
活
動
で

す
ね
。

平
井 
子
ど
も
た
ち
を
真
ん
中
に
し
て
学

校
や
地
域
が
共
に
「
子
ど
も
た
ち
の
明
る
い

未
来
」を
考
え
る
。そ
の
つ
な
が
り
が
更
に

広
が
っ
て
い
く
よ
う
、
議
会
と
し
て
も
考
え
、

努
力
し
て
い
き
ま
す
。

小
野
寺 
入
学
式
時
期
の
大
変
お
忙
し
い
な

か
に
、
お
越
し
い
た
だ
き
ま
し
て
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

吉
よ し だ

田明
あ き ひ ろ

広さん

狛江三小おやじの会会長

令和３年度から狛江三小お
やじの会会長。息子と娘（双
子）を持つ会社員。趣味は
アウトドア・アマチュア無線。

中
な か は た

畑順
じ ゅ ん こ

子さん

狛江第四中学校PTA会長

狛江在住15年目。縫い物が
得意。英語を勉強中。一人
息子、夫と共に、小足立ばや
し保存会に参加している。

平
ひ ら い

井里
さ と み

美
編集委員会委員

前職は日本語講師。息子の
高校でPTA役員をしてい
る。調布狛江合唱団で毎週
土曜日歌っています。

小
お の で ら

野寺克
か つ き

己
編集委員会委員

ＩＴ企業に従事し、４児の
父として狛江三中ＰＴＡ会
長 を 歴 任、趣 味 は ノル
ディックウォーキング。

リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
2
年
目「
コ
ロ
ナ
禍
の
子
ど
も
た
ち
」を
考
え
る
座
談
会

今
年
度
の
G
G
は
「
考
え
る
」「
備
え
る
」「
遊
ぶ
」「
見
守
る
」を
キ
ー
ワ
ー
ド
に
取
り
組
み
ま
す
。

今
回
は
子
ど
も
た
ち
の
活
動
に
関
わ
っ
て
い
る
中
畑
順
子
さ
ん
と
吉
田
明
広
さ
ん
を

お
招
き
し
て
「
考
え
る
」を
キ
ー
ワ
ー
ド
に
ク
ロ
ス
ト
ー
ク
を
開
催
し
ま
し
た
。

み
ん
な
の
未
来
は
明
る
い
よ

特 集

子
ど
も
た
ち
は
制
限
が
あ
る
中
で
も

楽
し
い
こ
と
を
見
つ
け
て
い
く
の
が
上
手
で
す
ね

（
中
畑
さ
ん
）

『
お
や
じ
の
会
』の
つ
な
が
り
が
、

い
ざ
と
い
う
と
き
に
力
を
発
揮
す
る
と
思
う
ん
で
す

（
吉
田
さ
ん
）

※写真撮影時のみ、一時的にマスクを外しています。
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T A L K  A B O U T  K O M A E

こんなことを
決めました

〈 議 案 審 議  〉
令和４年第１回定例会は２月24日から３月30日までの35日

間行いました。提出された議案・陳情等は計25件で、慎重に

審議しました。

PICK UP

13
回
目
ワ
ク
チ
ン
接
種
事
業
の
費
用

（
国
か
ら
の
補
助
額
は
1
億
円
）、
離
婚

等
の
世
帯
を
対
象
と
す
る
、
子
育
て
世

帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付
（
支
援
給
付
金
）

に
か
か
る
費
用
、民
間
保
育
士
・
学
童
職

員
の
処
遇
改
善
に
か
か
る
費
用
、
他
脱

炭
素
シ
ナ
リ
オ
作
成
等
の
次
年
度
繰
越

事
業
を
含
む
予
算
と
な
り
ま
し
た
。（
仮

称
）根
川
学
童
ク
ラ
ブ
の
整
備
予
定
は
な

く
な
り
、
ま
た
臨
時
財
政
対
策
債
償
還

基
金
費
と
し
て
約
４
億
円
が
追
加
交
付

さ
れ
ま
し
た
。

※結果の詳細については７ページの議案と結果をご確認ください。

市
長
提
出
議
案

 
⋮
⋮
21
件

議
員
提
出
議
案

 
⋮
⋮
2
件

陳
情

 
⋮
⋮
⋮
⋮
⋮
⋮
2
件

今号ではこの中から
5つをPick UPします。

 2月24日  定例会初日 3月30日  定例会最終日

[

議
案
第
1
号]

一
般
会
計
補
正
予
算
（
11
号
）

脱
炭
素
シ
ナ
リ
オ
等
、

新
年
度
繰
越
事
業
を
含
む

補
正
予
算
約
13
億
2
千
万
円

Q. 民間保育・学童職員処遇改善
はあるが、もう一つ介護職員
への予算計上がなく、どうな
るのか？

A. ９月までは国の補助金として
支給され、10月以降は報酬改
定を実施して対応するという
方向性が示されている。

Q.（仮称）根川学童クラブ未設
置とした経緯を伺う。

A. 中長期視点から小学生人口減
も考慮し、既存施設活用や施
設新設により対応している。
学区ごとの申請者に対する入
所者割合から必要者数が定員
内と見込まれるため。

質疑応答

社
会
福
祉
法
の
一
部
改
正
に
伴
い
、
市

民
の
複
雑
化
・
複
合
化
し
た
支
援
ニ
ー

ズ
に
対
応
す
る
市
の
包
括
的
な
支
援
体

制
を
構
築
す
る
た
め
に
、
重
層
的
支
援
体

制
整
備
事
業
に
関
わ
る
規
定
等
を
加
え

る
条
例
改
正
が
行
わ
れ
ま
し
た
。狛
江
市

で
は
、
地
域
共
生
社
会
の
実
現
に
向
け
た

取
り
組
み
を
進
め
て
き
ま
し
た
。
ま
た

新
た
に
参
加
支
援
事
業
と
し
て
、
こ
ま

Y
E
L
L
で
こ
れ
ま
で
生
活
困
窮
者
自

立
支
援
制
度
対
象
外
で
あ
っ
た
方
へ
の

就
労
支
援
を
行
う
予
定
で
す
。

A.

Q. 重層的支援体制整備事業へ 
どのように円滑に移行するか

庁内職員、支援関係機関の専
門職、地域づくりを行う地域
住民、団体等の理解が不可欠。
実施計画を策定し、関係者に
向けたマニュアル等を作成し
普及啓発に努める。

Q. 重層的支援体制整備事業とは

A. 包括的相談支援事業、地域づ
くり事業、多機関協働事業、
アウトリーチ等事業、参加支
援事業の５つの事業。重層的
支援会議で、関係者や関係機
関の役割を整理し、支援の方
向性を示す。

質疑応答

補足説明

小学校１年生および小学校２年生の
所得制限は令和２年10月以降から
撤廃されていましたが、今回の条例
改正により、健康保険に加入してい
る小学１年生から６年生までのすべ
てのお子さんが対象となります。

PICK UP

2

義
務
教
育
就
学
児
（
小
学
1
年
生
か
ら

中
学
3
年
生
）
の
医
療
費
の
う
ち
、
保
険

診
療
の
自
己
負
担
分
の
一
部
を
市
が
助

成
し
て
い
ま
す
。（
通
院
１
回
当
た
り
の

自
己
負
担
は
２
０
０
円
、
調
剤
、
訪
問
看

護
、入
院
時
の
自
己
負
担
な
し
。）今
ま
で

は
小
学
3
年
生
か
ら
中
学
３
年
生
の
保

護
者
に
関
し
て
の
所
得
制
限
が
あ
り
ま

し
た
が
、
令
和
４
年
10
月
以
降
は
す
べ
て

の
小
学
生
の
保
護
者
の
所
得
制
限
が
撤

廃
さ
れ
ま
す
。

PICK UP

3

[

議
案
第
13
号]

狛
江
市
福
祉
基
本
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例

複
雑
化
・
複
合
化
し
た

課
題
解
決
へ
、
福
祉
基
本
条
例
の

一
部
を
変
更
し
ま
す

[

議
案
第
14
号]

狛
江
市
義
務
教
育
就
学
児
の
医
療
費
の

助
成
に
関
す
る
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例

小
学
生
す
べ
て
の
お
子
さ
ん
の

医
療
費
助
成
、

10
月
か
ら
ス
タ
ー
ト
し
ま
す

5 4
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狛
江
市
は
国
民
健
康
保
険
特
別
会
計
の

赤
字
を
解
消
す
る
た
め
2
年
ご
と
に
税

率
改
定
を
行
う
予
定
で
す
。令
和
４
年
度

の
一
人
当
た
り
の
値
上
げ
額
は
年
額
約

2
9
0
0
円
、
年
間
保
険
税
額
は

11
万
7
8
0
0
円
か
ら
12
万
7
0
0
円

に
な
り
ま
す
。
ま
た
未
就
学
児
に
か
け

て
い
た
均
等
割
保
険
税
を
５
割
軽
減
し

（
国
の
措
置
）、一
世
帯
に
18
歳
未
満
の
子

ど
も
が
3
人
以
上
い
る
場
合
、
3
人
目
か

ら
保
険
税
の
均
等
割
を
全
額
免
除
と
し

ま
す
（
市
独
自
の
減
免
制
度
）。

PICK UP

4

PICK UP

5５
歳
か
ら
11
歳
ワ
ク
チ
ン
接
種
の
効
果

と
リ
ス
ク
に
つ
い
て
の
情
報
提
供
と
相

談
体
制
等
（
ワ
ク
チ
ン
後
遺
症
の
相
談

も
含
め
た
）
の
充
実
を
求
め
た
陳
情
は
、

全
会
一
致
で
採
択
さ
れ
ま
し
た
。狛
江
市

は
対
象
者
へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
券
に
ワ

ク
チ
ン
の
考
え
方
を
ま
と
め
た
チ
ラ
シ

を
同
封
し
て
お
り
、
保
護
者
の
方
が
確
認

で
き
る
よ
う
に
情
報
提
供
さ
れ
て
い
る

状
況
で
す
。今
後
も
継
続
的
に
偏
見
や
差

別
を
受
け
る
こ
と
が
な
い
よ
う
に
一
層

の
配
慮
が
必
要
で
す
。

[

陳
情
第
20
号]

「
５
歳
か
ら
11
歳
の
新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン

接
種
に
関
し
て
、
わ
か
り
や
す
い
情
報
提
供
と
差
別
等
の
起

こ
ら
な
い
対
策
の
充
実
」を
求
め
る
陳
情

5
歳
か
ら
11
歳
の

新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン
接
種
に

関
し
て
対
策
の
充
実
を

[

議
案
第
17
号]

狛
江
市
国
民
健
康
保
険
税
条
例
の

一
部
を
改
正
す
る
条
例

「
国
保
税
条
例
改
正
」で

保
険
税
値
上
げ
、

一
部
子
育
て
世
帯
に
は
減
免
も

国民健康保険特別会計の赤字は一般
会計から補填しています。赤字補填
を解消する目的で平成31年度に策
定された「狛江市国民健康保険財政
健全化計画」は、保険税を14年間で
一人当たり27,200円程度値上げす
る計画です（現段階の被保険者数、
運用状況で試算）。修正案は今回の
保険税値上げを中止し、減免等は実
施という案でしたが、賛成少数で否
決されました。

＊国保年税額は、前年の所得に応じ
て支払う「所得割額」と、世帯の加入
者全員が負担する「均等割額」の合計

「条例改正に対する
修正案」動議は
否決されました

付託先略称 即決：本会議即決 
社会：社会常任委員会
建設：建設環境常任委員会
総務：総務文教常任委員会　予算：予算特別委員会

全会一致の議案等

議 案と結果令和4年第1回定例会

付託先 件名 結　果 付託先 件名 結　果

即決 令和３年度狛江市一般会計補正予算
（第11号） 原案可決 社会 狛江市福祉基本条例の一部を改正する

条例 原案可決

即決 令和３年度狛江市国民健康保険特別会計
補正予算（第２号） 原案可決 社会 狛江市義務教育就学児の医療費の助成に

関する条例の一部を改正する条例 原案可決

即決 令和３年度狛江市駐車場事業特別会計補
正予算（第１号） 原案可決 社会 狛江市子ども・子育て会議条例の一部を

改正する等の条例 原案可決

予算 令和４年度狛江市介護保険特別会計予算 原案可決 建設 狛江市立児童遊園設置条例を廃止する条例 原案可決

予算 令和４年度狛江市駐車場事業特別会計予算 原案可決 総務 狛江市消防団条例の一部を改正する条例 原案可決

予算 令和４年度狛江市下水道事業会計予算 原案可決 即決 東京都後期高齢者医療広域連合規約の一
部を変更する規約 原案可決

総務
狛江市の市民参加と市民協働の推進に関
する基本条例及び狛江市国民健康保険条
例の一部を改正する条例

原案可決 建設 道路の廃止について 原案可決

総務 狛江市職員共済会に関する条例の一部を
改正する条例 原案可決 即決 狛江市固定資産評価審査委員会委員の選

任につき同意を求めることについて 同　意

総務 狛江市特別職報酬等審議会条例の一部を
改正する条例 原案可決 社会

「５歳から11歳の新型コロナワクチン接種
に関して,わかりやすい情報提供と差別等
の起こらない対策の充実」を求める陳情

採　択

[ ○賛成 ×反対 △退席 －欠席 ]

賛否が分かれた
議案の○×結果

議
決
結
果

否 決

原案可決

否 決

原案可決

原案可決

否 決

原案可決

不 採 択

原案否決

原案否決

無会派

辻
村
と
も
こ

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

会 派 名／名前

三
宅
ま
こ
と

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

吉
野
芳
子

×

○

×

○

○

×

○

○

○

○

松
﨑
淑
子

×

○

×

○

○

×

○

○

○

○

平
井
里
美

○

×

○

×

○

○

×

○

○

○

立憲
民主
こまえ

加
藤
功
一

×

○

×

○

○

×

○

○

○

○

高
木
さ
と
こ

×

○

×

○

○

×

○

○

○

○

狛江市議会
公明党

佐
々
木
貴
史

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

山
田
幸
子

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

石
川
和
広

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

小
野
寺
克
己

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

日本共産党
狛江市議団

鈴
木
え
つ
お

○

×

○

×

×

○

×

○

○

○

西
村
あ
つ
子

○

×

○

×

×

○

×

○

○

○

宮
坂
良
子

○

×

○

×

×

○

×

○

○

○

岡
村
し
ん

○

×

○

×

×

○

×

○

○

○

自由民主党・
明政クラブ

谷
田
部
一
之

議 

長

石
井
功

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

三
角
た
け
ひ
さ

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

太
田
久
美
子

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

栗
山
た
け
し

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

し
の
浩
司

×

○

×

○

○

×

○

×

×

×

付
託
先

即決

予算

即決

予算

予算

即決

社会

社会

即決

即決

令和４年度狛江市一般会計予算
の編成替えを求める動議

令和４年度狛江市一般会計予算

令和４年度狛江市国民健康保険特
別会計予算の編成替えを求める動議

令和４年度狛江市国民健康保険
特別会計予算

令和４年度狛江市後期高齢者医
療特別会計予算

狛江市国民健康保険税条例の一部
を改正する条例に対する修正動議

狛江市国民健康保険税条例の一
部を改正する条例

建設アスベスト被害の全面解決へ，アス
ベスト建材製造企業の基金拠出等，「特
定石綿被害建設業務労働者等に対す
る給付金等の支給に関する法律」の改
正を求める国への意見書を求める陳情

会計年度任用職員制度の改善を
求める意見書

介護職員の処遇改善は全額国庫
負担で行うことを求める意見書

質疑応答

Q. 市に対してワクチン接種に関
して差別等の報告は？

A. これまでに差別等の報告はな
い。また、現在のところは、10
代の方で救済制度を利用して
いる人はいない。深刻な後遺
症の報告もない。

Q. 12歳から15歳の方への接種
状況は？また、相談体制は？

A. 対象者は2,500名程度で接種
率は約７割。これまでワクチ
ン接種室が相談窓口として対
応している。
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教育費

7.8%

6.7%

4.0%

衛生費

土木費

消防費

民生費歳出

163.1億円

4.7億円

13.3%

52.1%

繰入金　1.4%

市債　3.6%

4.4億円

11.4億円

23.2億円

23.0億円

29.0億円

41.6億円

総務費…総務管理、税務、戸籍、選挙、
統計などに関する経費

24.3億円
衛生費…予防接種や健康診査などの
保健衛生や清掃に関する経費

21.1億円
土木費…道路や公園などの
整備や維持管理に関する経費

16.7億円
公債費…借り入れた市債の
返済に関する経費

12.7億円
消防費…消防や災害対策
などに関する経費

その他の支出…
議会運営や商工農業振興、
消費者行政などに関する経費

民生費…社会福祉や高齢者福祉、
児童福祉などに関する経費

総務費
9.3%

5.3%
公債費

３月16、17、22日の３日間、議長を除いた議員全員で予算特別委員

会を開催し、慎重に審査を行いました。一般会計予算と国民健康保

険特別会計予算で編成替えの動議がありましたが、各予算案につい

ては原案のとおり可決しました。

〈 令和4年度一般会計予算審議結果 〉Check!

歳入

市税
41.1%
128.6億円

地方交付税　7.4%

譲与税・交付金　7.4%

5.4億円

使用料および手数料　1.7%

国庫支出金

17.8%

都支出金

16.6%
52.1億円

55.8億円

その他　3.0% 9.3億円

313億2,000万円
［  一般会計歳入額 ］

入ってくるお金

［  一般会計歳出額  ］

313億2,000万円
1年で使うお金

1.5%

教育費…学校教育や文化・スポーツ
振興などの社会教育に関する経費
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〈 一般会計予算審議討論要旨 〉みん
なのお

金について議論しました

討論全体については二次元
コードから議会中継（令和
４年第１回定例会３月30
日本会議24分12秒から）を
ご参照ください。

国保税の値上げ中止、市民センター改修等基本方針再検討を

コロナ禍と物価高が市民生活を直撃して

いる。本予算には義務教育就学児医療費助

成の所得制限の撤廃拡大、就学援助の対象

者拡大などが盛り込まれており大きな前

進である。しかし本予算は国保税を14年間

で4人家族で10万8千円も値上げする計画

を実行し、また市民合意の得られていない

市民センター改修等基本方針をそのまま

具体化するものになっている。一方編成替

え動議は、国保税値上げを中止し市民セン

ター改修等基本方針の再検討を求め、ひと

り親家庭への家賃補助や高齢者補聴器の

購入費助成、小中学校への生理用品の常備

等を実施するもので財政的にも十分実現

可能である。以上のことから編成替え動議

に賛成し原案に反対する。

日本共産党狛江市議団　

鈴木 えつお

「日本一人にやさしいまちづくり」実現する予算を評価

令和4年度予算は、松原市長の現任期、最
後の予算。市長の公約である「市民参加・
協働・人権」「防災・安心安全」「医療福祉・
子育て・介護」「環境・文化・経済」そして

「財政再建・市役所」の大きく5項目、その
下に掲げられた13の項目について、実現
に向け取り組んでこられた事が確認出来

た。特に課題であった水道道路や新図書
館、そして障がい者のための地域生活支
援拠点の整備が動き始めた。この2年間新
型コロナウイルス感染症への対応が最優
先中だが、しっかりとまちづくりを推進さ
れた。以上本予算に賛成する。自由民主党・明政クラブ

栗山 たけし

「人にやさしいまちづくり」の推進へ

令和4年度予算は、松原俊雄市長の現任期、
最後の予算となり、この2年間は、新型コ
ロナウイルスへの対応に奔走しながら、ま
ちづくりを止めることなく、掲げた公約の
実現に向け一歩一歩着実に歩みを進める
中で編成され、特に私たち狛江市議会公明
党が戦略的に子育て世帯の支援を主張し
てきた安心して子育てできる環境の整備

として、さまざまな子育て支援の充実を図
る予算となっている。私たちは、松原市長
が掲げる「人にやさしいまちづくり」の政
治姿勢を共有し、これからも狛江市政発展
のため、市民の皆さまお一人おひとりのた
めに全力で取り組む決意を固め、編成替え
を求める動議に反対し原案に賛成する。

持続可能な自治体政策に職員を確保し、格差是正を

H24年〜 R3年度に借金である臨時財政対

策債を約30億円抑制し、将来世代の負担

を軽減する財政健全化を評価する。一方、

国民健康保険などの特別会計へ一般会計

からの繰出し額が約33億円と多額で世代

間格差の原因となることから、国保税の

緩やかな負担増は止むなしと考える。

退職自衛官雇用の一方、4月新規事務職採

用ゼロ、非正規50人増は公務労働の格差

を生む。積極的な脱炭素・少子化対策とい

う未来のための政策には、適正な職員数

を確保し格差是正を行い、持続可能な自

治体運営を求める。本庁舎に続き小中学

校全校に再エネ導入を評価する。子ども

の権利基本条例の検討を。公共施設整備

は多機能化で市民参加と協働の活発化を。

本気で「人権」と「市民参加」のまちづくりを

反対理由①人権条例が策定され新たに行
う施策は、啓蒙のための予算だけで、具体
的な人権課題解決を目指したものではな
いと判断した。政策決定の場への女性参
画、気軽に人権やジェンダーの情報を入
手できる場、相談に対応する専門家の配
置等が必要。②市民の公共の用に供され
る大規模な施設の運営方針策定時は、あ

らかじめ市民参加の手続きを行うと市民
参加条例に定められているが、罰則規定
はなく「市民センター改修等基本方針」
では行われていない。条例の改善が必要。
最後に、議会でも提案してきたコロナ自
宅療養者への支援、ワクチンの対応等、現
場の職員の頑張りが市民の暮らしを支え
ていることを評価する。

子育て支援とゼロカーボンへの前進に期待と注視を！

今予算で、小学生の医療費無償化、就学

援助の拡充などの子育て支援や、2050ゼ

ロカーボンシティに向け小中学校電力を

再エネに転換する。市民への再エネ転換

キャンペーンも実施されるが、効果的な工

夫と、再エネ電源内容公開を求めた。HPV

ワクチン勧奨再開に向け、全てのウイル

スに有効ではないことから、子宮頸がん

検診受診を周知すること、放課後クラブ

の支援員と子どもの環境整備、特別支援

教育研究事業の評価を今後に活かすこと

などを要望。公園や公共施設利活用はじ

め行政活動の企画立案から市民参加で行

うこと、市民参加と市民協働条例の見直

しには第三者機関設置要望の条項審議を

求め、原案に賛成する。
無会派

松﨑　淑子

９人の議員が一般会計予算について討論を行いました。

なお一般会計予算に対して編成替えの動議が日本共産党

狛江市議団から提出されましたが賛成少数で否決されました。

立憲民主こまえ

高木 さとこ

無会派　

平井 里美

狛江市議会公明党　

佐々木 貴史
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市長予算を評価。喜多見駅狛江市側改札口復活を要望

市長公約多く実現高評価する。市の国際
平和と自衛隊、平和教育と学校国旗設置
の標準化、ウクライナ難民対応を評価。歳
入確保は市有地売り払いと個人事業主誘
致を。歳出は乳がん検診率低下危惧。私の
提案した婚活多摩ウェディング、町会自
治会や商店街LINE活用推進、なんでも鑑
定団2回目、ラグビー講習会、単価契約時

期の適正化、歯科保健衛生推進、薬局使い
捨て針回収費助成金支援強化継続、危機
管理監設置、学校安全ボランティア推進、
議会インターネット中継字幕サービスUD
トークの導入等、予算化を高評価。喜多見
駅狛江市側改札口設置の推進を強く要望
する。自由民主党所属辻村ともこは原案
に賛成、動議に反対する。

無会派

辻村 ともこ

ネットでの市広報戦略、自治体 DX、デザイン体制作り

総括質疑で市民への広報におけるLAN、イ

ンターネット環境、アプリ等の現状構造を

確認。市民参加の間口を広げるためLINE 

アンケートの検討、及びLINEを入り口とし

た手続き等、市民の利便性向上を要望。昨

秋の決算特別委員会で確認していた自治

体DX推進の流れを再度確認。他、多摩川の

利活用、かわまちづくり、多摩川への遊歩

道整備等、市の意志を確認。狛江のデザイ

ンで一番大切なことは全庁的な職員の意

識付けと答弁で確認。提案した「管理職発

のオリエンシート」の有用性を市は認識、

改めて要望。以上から、市民の利便性向上

を目的とした市広報、自治体DX、デザイン

意識向上への体制作りが進むと判断し、予

算に賛成する。

無会派

三宅 まこと

未来にむけた新しい政策に果敢に取り組む予算を評価

規律ある財政運営と市特有の地域資源の
有効活用等のビジョンと政策推進の表明、
防災・防犯の独自の諸事業、狛江ブランド
農産物、頑張るお店の支援の着実な進捗
を評価。今後のまちづくりのキーワードは

「多世代，多機能，地域分散型」。居場所の
財政等の支援の充実を。認知症との共生
は喫緊の課題。敬老金は現状に見合う事

業にすべき。住民との信頼関係の上で都
と連携した水道道路の拡幅事業、家庭の
再エネへの切替促進キャンペーン、多摩川
の小水力発電での連携の検討に期待。若
者支援として居場所、相談の場、地域の理
解を深める施策を評価。「自立」とは依存
先を増やしていくこと、大切な視点であ
る。以上原案に賛成する。

無会派

吉野 芳子

TOPICS

狛江市議会では、令和２年８月からタブ
レット端末が導入されました。これによ
り、狛江市から議会へ配布される紙資料
が劇的に減少することができました。
例えば、３月議会を例にとりますと定例
会用の議案説明書等以外に予算特別委員
会も開催されることから、それら紙資料
を合わせて全部積み上げますと、高さが
10cmを超えていました。議員は21名お
りますので、全員の資料を積み上げます
と、アンドレ・ザ・ジャイアント（古っ！）
の身長並みとなります。
紙の印刷はエコではありませんし、職員の
拘束時間もコストに換算されます。もちろ

ん、断捨離の世の中か
らも逆行しています。
そんな中、地方議会
でもペーパーレス
化に伴うタブレット
導入が、国会等に先んじて進んで
います。
全 国 市 議 会 議 長 会 の 調 査※ で は、タ ブ
レ ット 端 末 を 導 入 し て い る 市 は303市

（37.2％）となっています。
そういう意味では、令和2年度からペー
パーレス化が実現している狛江市議会は
ペーパーレス先進ギカイといえるかもし
れません。

※令和３年度市議会の活動に関する実態調査

ギカイのペーパーレス
進みました！

220cm

200cm

180cm

160cm

140cm

120cm
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第１回定例会では、３月３日、４日、７日、30日の４日間にわたり

18人の議員が一般質問を行いました。

各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

❶高齢者フレイル深刻、実態調査を❷介護サービスは
要支援者になくてはならない。介護職員のリスクに相
応しい手当が必要。事業所へ市から支援を❸介護報酬
９千円増の国負担10月迄、保険料への影響は。

質　

問

❶実態は明らか。具体的な対応を行っている❷状況を
注視し必要な対応を行う❸国での議論が継続中。

回　

答

放課後等デイサービス※ 4 の拡充を

❶２か所閉所で子どもの行先は決まったか❷引き続き
家賃支援を❸21年も報酬引き下げ影響は❹事業所が
継続できるよう国へ要望を❺子どもの最善の利益保障
の対応は❻市民に募ってＮＰＯ立上げ支援を。

質　

問

❶事業所の責務で対応中❷継続実施中❸６項目が主な
内容、全体として0.56％の増❹市長会を通して要望❺
適切な対応に努めている❻可能な範囲で協力と支援。

回　

答

A.議員から市への
　質問・提言です。

二次元コードを読み込むと、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

Q.一般質問ってなぁに？

Q.
A.

国保税値上げ中止、
ジェンダー平等、浸水ゼロへ狛江市のＤＸ推進について

コロナ対策の推進について
コロナ禍から高齢者の命を
守るために

❶来年度、モデル世帯の国保税は2016年度と比較し
５万５千円もの値上げになる。コロナ禍を考慮し値上
げは中止すべき❷パートナーシップ制度※2の導入を❸
総合計画は浸水被害ゼロを目標に掲げるべき。

❶ＤＸはこれまで取り組んできたＩＴとどのように違
うのか❷今後のマイナンバーカード取得後の支援を伺
う❸デジタル活用支援員の派遣を活用し高齢者へのデ
ジタルデバイド解消対策について伺う。

❶保険者の責任を果たし今後も制度を安定運営する観
点から総合的に検討❷検討する❸市民の生命を守るこ
と、財産被害の軽減などを総合的に勘案し設定する。

❶ＩＴは、業務からの視点、ＤＸは、住民からの視点に
立つ❷マイナサポートセンター開設。申請サポート等
の支援実施❸国や都の取組と連携し、部会の中で検討。

回　

答

質　

問

回　

答

質　

問

学童クラブは
希望者全員が入れるように

地域美化推進で
住み続けられるまちづくりを

六小地域にお住まいの看護師の方から、学童クラブが
いっぱいで入れず、24年間働いてきた病院をやめるこ
とにしたというお話しを伺った。新たな整備も含め希
望者全員が学童クラブに入れるようにすべき。

❶図書館にＳＤＧｓコーナー設置で考えの醸成を❷ごみ
拾いＳＮＳ活用で清掃活動の見える化を要望。取組の検
討を望む❸不法投棄の抑止のために防犯カメラ設置を
要望するが課題はあるか、また設置計画はあるのか伺う。

質　

問

質　

問

中長期的視点から将来的な小学生人口の減も考慮し
て、学童クラブ需要割合増加に備え、対応したい。

❶気運醸成に向け、一般展示を行いたい❷事業効果や
必要資源、運用面等について調査❸不法投棄の恐れが
ある地域に町会等と連携し必要に応じて設置していく。

回　

答

回　

答

❶５歳から12歳のワクチン接種のメリットとデメリッ
トは❷エッセンシャルワーカー※3へ定期的なＰＣＲ検
査を❸学級閉鎖の数は❹保育園の休園状況は❺保育園
や学童に消毒の支援を。

❶発症予防の効果、接種部位痛等の副反応❷抗原検査を案
内。東京都の集中的検査もある❸17学級他２学年❹令和４
年１月〜２月で休園19施設❺各施設の職員で消毒等実施。

回　

答

質　

問

防災行政無線について

❶障がいを持ち、防災行政無線の音がうるさく聞こえ
る方へ、イヤーマフ代補助を検討できないか❷防災ラ
ジオのメリットは❸コマラジが聞こえないという声が
ある。課題を伺う❹配布対象を広げるべきでは。

質　

問

❶障害者手帳所持者は日常生活用具として支給の可能
性あり❷災害時に狛江エフエムの周波数で自動起動❸
自動起動試験で難聴地域を把握❹現時点で予定なし。

回　

答

宮 坂 良 子
日本共産党狛江市議団

西 村 あ つ 子
日本共産党狛江市議団

市民生活支援について

❶地方創生臨時交付金の金額と活用は❷実質ひとり親
への支援を❸高校生の医療費無料化への対応を。

❶２億3231万１千円。感染症対策等に活用予定❷児童
手当受給者を切り替える等の支援❸現時点は未定。

質 

問

回 

答

安心して外出できる街に

❶オストメイト対応のトイレ※1数❷ホームページでト
イレの一覧が見られるように改善し、紙でも配布を。

❶公共施設では14箇所❷改善し、市役所などで配布
する。

質 

問

回 

答

❶⒜小学校約２割、中学校やや増加⒝黙食か。可能な
範囲で工夫❷進路を含めキャリア形成の育成が重要。

回 

答

教育環境の充実

❶給食について。⒜残渣。⒝要因。楽しい給食にする工
夫を❷不登校児の自立を目指す支援への取り組みは。

質 

問

鈴 木 え つ お
日本共産党狛江市議団

岡 村 し ん
日本共産党狛江市議団

山田幸子
狛江市議会公明党

妊娠から子育てへ
切れ目ない支援に向けて

❶学童期まで管理できる子供手帳モデルの活用は❷外
国語版母子健康手帳の交付をしてはどうか❸３歳児健
診におけるスポットビジョンスクリーナー※5の導入を
求めてきた。機器の効果と今後の取り組みは❹デジタ
ル予診票に民間アプリを活用してはどうか❺狛江らし
い母子健康手帳のデザインと親子健康手帳に併記する
考えを伺う❻４月より不妊治療の保険適用が始まる。
仕事と治療の両立が課題と考える。市の取り組みは。

質　

問

❶子育て世代包括支援センターと関係機関への意見も
踏まえ検討❷近隣市の状況なども踏まえ検討❸近視、
遠視、乱視、不同視、斜視等の視覚異常のスクリーニン
グが可能で、健やかな子供の成長に役立つ検査の実施
❹アプリ導入で便利になる部分と共通性や汎用性など
の課題が残される部分もあり❺毎年、予防接種の追加
など変更内容を検討。母子健康手帳に親子健康手帳の
名称を併記について検討❻治療等の休暇を原則年５日
間有給で制度化。

回　

答

小 野 寺 克 己
狛江市議会公明党
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不登校特例校（分教室型）の
設置について

❶ゆうゆう教室、フリースクール、不登校特例校の違い
は❷不登校特例校分教室型設置の課題と設置の可能性
について❸市の不登校生徒に寄り添う所見について。

❶学校復帰を支援する適応指導教室。公的な機関では
ない。特別の教育課程を編成し教育を実施する学校❷
将来的に特例校に移行する必要があること等❸児童生
徒に寄り添った支援を継続的に行っていくことが重要。

狛江市でのパークＰＦＩ※6 の
可能性について

❶パークＰＦＩ制度の概要と活用の特例措置について❷
公園管理者、民間事業者、公園利用者のパークＰＦＩの
メリットは　❸将来的なパークＰＦＩの活用について。

質　

問

❶都市公園における民間資金を活用した新たな整備管
理手法。設置許可期間延長や建蔽率上乗せ❷公園管理
者は財政負担軽減、民間事業者は長期的投資や経営が可
能、公園利用者は利便性向上❸あらゆる可能性を検討。

回　

答

回　

答

質　

問

「住み続けたい」魅力あるまちを
めざすために

❶ライブ配信サービスのトラブルと市の取り組み❷こ
まえお店めぐりスタンプラリーの工夫と今後の展開❸
地域の活性化としてのノンアルコール飲料の可能性。

質　

問

❶未成年者が親権者の承諾なく高額な課金をした
ケース❷大人・子どもが楽しめる企画❸ノンアルコー
ル飲料の選択肢を増やすことで新たな顧客獲得が見
込める。

回　

答

誰もが尊厳ある人生を歩む
共生社会を実現しよう

❶「暮らしの保健室」の必要性❷節薬バッグ※9の役割と
効果❸クッキングリハビリの効用と市内事業所での導
入❹「認知症もどき」とは❺メメントモリ協会の意義。

質　

問

❶参考にすべき取り組み❷残薬を把握し適正服薬や医
療費適正化を図る❸リハビリ他様 な々効果が期待。実現
に向けて検討❹認知機能の低下があっても、認知症で
はない病気や状態❺生前から死に備えることは重要。

回　

答

「人にやさしいまちづくり」の
今とこれから

❶松原市長は、平成30年７月に執行された市長選挙に
当選され１期４年間「人にやさしいまちづくり」を政
治姿勢の基本に据えて取り組んできた。この間をご自
身で振り返られ、この政治姿勢はぶれずに舵取りを行
えたか、という問いかけに対する市長の答えを伺う❷
松原市長の政治姿勢のもとで「人にやさしいまちづく
り」を狛江市行政で具体的に示した取り組みを伺う❸
３回目のワクチン接種の取り組みを伺う。

質　

問

❶全ての方が安心して笑顔で住み続けられる、愛着や
誇りを持てる人にやさしいまちづくりを進めてきた❷
人権を尊重しみんなが生きやすい狛江をつくる基本条
例制定、外部相談窓口設置、家賃補助、３密対策支援、
商品券事業、新型コロナウイルス感染症に対する取
組、義務教育就学児医療費助成の所得制限を小学２年
生まで撤廃、多摩川の治水対策の促進、水道道路の拡
幅事業に都が着手、全小・中学校体育館へ空調設備を
設置❸専門家の見解を載せたチラシの全戸配布等。

回　

答

行財政改革のさらなる推進へ

❶「経営的な視点による行政運営」における取り組み
の「客観的データを活用した事業の実施と検証」とは
❷狛江市基本計画推進委員会提言書による新たな行政
評価の特徴は❸公共施設等総合管理計画の改訂ポイン
トは❹旧狛江第四小学校跡地利用庁内検討委員会での
議論とはどのようなものか❺広く市民に国民健康保険
制度の仕組みを知っていただく為、保険者としての取
り組みの「見える化」をさらに図っていくべきでは。

質　

問

❶指標の推移、施策の満足度・期待値の結果等のデータ
を活用❷「経営的な視点」に加え、「市民参加・市民協
働の視点」「狛江らしさの視点」「ＳＤＧｓの視点」を
踏まえて評価❸各種データ等の更新やこれまでの取り
組み及び評価、検証。長寿命化対策を反映した場合の見
込み、ユニバーサルデザイン化の実施方針や環境配慮
の推進方針を追加❹多摩川住宅地区地区計画の情報共
有や現在の利用状況からの課題整理❺市ＨＰ情報の整
理を進めながら保険者の取り組みを市民に広く周知。

回　

答

小児のマスクと
５歳からのワクチン接種について

❶成長過程にある子どもたちがマスクを終日つけ続け
ることのリスクは❷厚労省報告ワクチン接種による副反
応疑いで死亡事例が1474件、市の見解は❸小児ワクチ
ン接種を親が判断するためにリスク情報も提供するか。

質　

問

❶乳幼児は呼吸が苦しくなる、体調異変の発見が遅れる
等❷厚労省報告を随時確認、今後も注視❸公平な情報
提供を行っている。新情報等の速やかな提供に努める。

回　

答

東京外かく環状道路建設事業の
問題点を確認する

❶対象地域の資産価値を守るため外環道路開通後の補
償はあるのか❷学識者が危険と指摘する工法で工事再
開するが検証は❸陥没事故前と後での事業総額見込み
金額はいくらか。

質　

問

❶当該道路に起因するものと判断されれば道路管理者
が適切に対応❷各種モニタリングを行い添加剤を調整
し施工❸当初1兆2820億円。再評価では2兆3575億円。

回　

答

佐 々 木 貴 史
狛江市議会公明党

石 川 和 広
狛江市議会公明党

都営狛江団地の店舗で、
漏水放置、９ヶ月経過

60年以上交換されず、錆びて老朽化した配水小菅から、
小学校用プール約160杯もの漏水が長期間続いている。
東京都は対策を検討中とのことだが、陥没の危険があ
るため、狛江市に対して緊急的な対応を求めたい。

質　

問

状況については注視しているが、市が管理している場
所ではなく、あくまで民事事案だが、都や公社の動き
と事態の進捗について注視していきたい。

回　

答

都立高校入試・
英語スピーキングテストの問題点

今秋から導入されるスピーキングテストへの不安の声
が高まっている。台風のため確認プレテストを中止し
た狛江市。利益誘導の可能性、不受験者との公平性、障
がい等への配慮等課題は多い。狛江市の見解を伺う。

質　

問

生徒が安心して受験できる環境整備に取り組む必要が
ある。これからの社会を見据えてグローバル人材とし
ての資質・能力育成という点で英語の授業改善が必要。

回　

答

市民の寄付でＮＰＯ法人を
支えあう文化の醸成を

❶ＮＰＯ法人が社会的課題解決の担い手となった経緯は
❷今後、市民の寄付の使途を明確にしていくのか❸狛江
市内外の企業から寄付を募り、ＮＰＯに配分する役割を
持つ団体の意義は。

質　

問

❶公共的課題に対しNPO法人等が自主的に活動し
担ってきた❷施策内容に対して寄付することができる
形式に変更❸市民の協働意識の醸成に繋がる等。

回　

答

法改正に伴う
農家レストラン※7 実現への道

❶法改正後、農用地区域内の農家レストラン設置に関
する「一定の要件」とは❷田園住居地域とは❸狛江市
として「農家レストラン」を含めた農住共存の方法論。

質　

問

❶自己の農畜産物を主たる材料として提供する等❷
500㎡以内の農家レストラン等設置可、300㎡以上の開
発行為が不許可。❸都市農地が持つ多面的機能を発揮
し、農の保全・活用の重要性を示す。

回　

答

加 藤 功 一
立憲民主こまえ

高 木 さ と こ
立憲民主こまえ

三 宅 ま こ と
無会派

平 井 里 美
無会派

松 﨑 淑 子
無会派

安心安全な給食を

❶ゲノム編集食品※8の給食使用に対する見解❷中学校
の飲み残し牛乳の廃棄割合❸地場野菜給食導入の課題。

❶慎重な対応が必要❷16.1％❸少量多品種が特徴。納
入品種時期など情報共有、調達に努めている。

質 

問

回 

答

デジタル改革関連法への対応
～個人情報保護条例

❶個人情報保護審議会とは❷改革法による個人情報保
護への影響❸条例改廃検討期限。

❶個人情報取扱いについて意見を答申する機関❷改正に
より国制度に一元化❸第４回定例会に改正案上程予定。

質 

問

回 

答

❶物件情報のマッチング実施❷51件。高齢者の更新拒
否立ち退き等❸相談員として福祉団体等を加えること。

回 

答

狛江市居住支援協議会について

❶「住まい探しの相談窓口事業」の概要❷相談件数と
内容❸解決に向け検討していること。

質 

問

吉 野 芳 子
無会派
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小 野 寺 克 己
狛江市議会公明党

新型コロナウイルス
感染症対策について

❶自宅療養の患者さんへの支援は❷集団接種会場では
ファイザーとモデルナを扱う。取り違えが起きないよ
う工夫すべきと思うが❸５歳から11歳の子どもの集
団接種が開始されたが、安心安全に受けられる工夫は。

❶食料支援や血中酸素飽和度測定器貸出等❷会場や日
でワクチン統一、場内物品等の色分け、全スタッフで
毎日確認❸小児科医による予診・接種、保護者同伴等。

テレワークの推進について

❶テレワークを実施した職員の感想とそれに対する市
の所感は❷テレワーク活用は市民に還元されると考え
るとき何がポイントになるのか❸東京都とのテレワー
クオフィス相互利用が開始されたが、経緯と現状は。

❶多くの職員が在宅勤務に肯定的。働き方の一つとし
て継続❷行財政改革との両立❸宮坂副知事と副市長の
意見交換。３月１日から４日までに都２人、市３人利用。

回　

答

回　

答

質　

問

質　

問

国や自治体が同性のカップルを「結婚に相当する関係」と認める制度のこ
と。同性パートナーシップ制度ともよばれる。

パートナーシップ制度※2

人々の基本的な生活やインフラなどの維持に、必要不可欠な職種の従事者。
医療従事者や介護福祉士のほか、食料品販売員、運送業者、消防官などさま
ざまな職種を指す。

エッセンシャルワーカー※3

支援を必要とする障がいのある子どもを発達支援や居場所づくりを目的と
して放課後や休日、夏休みなどに預かる施設。

放課後等デイサービス※4

弱視の危険因子となる斜視および屈折異常(近視、遠視、乱視、不同視)を僅
か数秒でスクリーニングできる機器。

スポットビジョンスクリーナー※5

都市公園において飲食店、売店等の公園施設（公募対象公園施設）の設置又
は管理を行う民間事業者を公募により選定する手続き。

パーク PFI※6

農業を営む者が食品衛生法(昭和22年法律第233号)に基づき、都道府県知事
の許可を得て、不特定の者に、自ら生産した農産物や地域の食材を用いた料
理を提供し、代金を得ているもの。

農家レストラン※7

遺伝子を効率的に改変するゲノム編集技術を農作物等の育種(品種改良)に
応用した食品。

ゲノム編集食品※8

「節薬バッグ」と名付けられたエコバッグを患者に配布し、飲み忘れなどに
より自宅に残っている薬を全て入れて薬局に持参してもらう取り組み。

節薬バッグ※9

オストメイトとは『ストーマ』といわれる人工肛門や人工膀胱(ぼうこう)保
有者の方を指している。排せつ物等の処理をしやすい機能を備えたトイレ
として公共施設を中心に整備が進んでいる。

オストメイト対応トイレ※1

ＤＸ  何が変わるのか、
何ができるのか

❶ＤＸで分かり難い手続きや書類、市役所に行かなけ
ればならない、待たされる、組織の縦割り、このような
こともデジタルを使って解消できるか❷日本の国、自
治体のＩＴ調達額は１兆円（韓国は日本の１／ 10）行
政コストの削減は可能か❸コロナの特別定額給付金
で、海外に比べて給付が遅れ不満などがあった。ＤＸ
を進めるスピード感について、市民が変わったと実感
出来るのはいつ頃か。

質　

問

❶既存の手続を単純に電子申請に置き換えるのではな
く、市民の目線で既存の手続自体も見直すことで、よ
り市民の利便性を向上❷市民の目線で既存の業務プロ
セス・業務の考え方を見直すことが必要。市民にとっ
て不要な行程を無くし、職員の業務の効率化も図るこ
とで、トータル的な行政コストの削減も期待できる❸
狛江市ＤＸ戦略の進捗管理を行い、国の自治体デジタ
ル・トランスフォーメーション（ＤＸ）推進計画の最終
年度である令和７年度末までに一定の形を。

回　

答

学校給食について

❶小学校全校委託化完了、デメリットは解決できてい
るのか❷学校栄養士と委託業者スタッフの連携は❸市
民まつりにて給食試食会を行っていた趣旨は❹保護者
や地域住民の理解を深め関心を高めるため、市民食堂
や公民館にて給食試食会を開催できないか❺黙食に否
定的・マイナスイメージの意見も散見するがどのよう
に捉えているか❻市をあげて子どもから給食のアイ
ディアを募集し、実際に給食として提供できないか。

質　

問

❶保護者等へ十分な説明等、解決を図っている❷綿密
な打合せを行っており、適切なフォロー体制も構築して
いる❸広く取り組みを紹介すること❹給食の意義や役
割について理解を深め、関心を持ってもらう取り組みは
重要、他市の事例も参考に検討❺以前から給食に集中
する時間を作ることを実践しており、一概に黙食対応
が望ましくない指導であるとは言えない❻各校の給食
調理室の設備や人員体制、提供食数の差による問題等
があるが、メニューによっては実現可能であると思う。

回　

答

し の 浩 司
自由民主党・明政クラブ

太 田 久 美 子
自由民主党・明政クラブ

石 井 功
自由民主党・明政クラブ

三角たけひさ
自由民主党・明政クラブ

狛江駅南口再開発について

松原市長の将来的展望について伺う。

自然や歴史、都心へのアクセス性に、多様な要素が絡
み合うことで、持続可能で魅力的なまちが運営できる。

質 

問

回 

答

次世代コミニュティに
つながる入札へ

地域事業者育成の観点から入札契約制度の改善が必要
と考えるがいかがか。

地域事業者育成は地域経済活性化、社会的機能維持と
いう点で重要と認識。制度の枠組みの中で改善を検討。

質 

問

回 

答

普及啓発の取り組みを進める。回 

答

盲導犬・介助犬・聴導犬と行政

補助犬理解を広げる取り組みが必要。狛江市の役割は。質 

問

狛江市議会の平和に向けた取り組み
狛江市議会は「 朝鮮民主主義人民共和国（ 北朝鮮）が弾道ミサイルを発射したことに抗議す

る声明文」ならびに「ロシア軍のウクライナ侵攻に対する抗議文」をそれぞれ発表しました。

狛江市議会としては、今後も平和に向けた取り組みを積極的に行っていく所存です。

TOPICS

19 18



問

マ
イ
ブ
ー
ム
は
な
ん
で
す
か
？

岡村しん
日本共産党
狛江市議団

﹁
サ
ブ
ス
ク
リ
プ
シ
ョ
ン
﹂

で
、
昔
の
大
河
ド
ラ
マ
や

朝
ド
ラ
を
見
る
こ
と
に
は

ま
っ
て
い
ま
す
。
今
は
太

平
記
を
見
て
い
ま
す

三宅まこと
無会派

﹁
沈
丁
花
﹂。
春
の
夜
風
に

漂
う
香
り
に
魅
せ
ら
れ
苗

木
を
ゲ
ッ
ト
。興
に
乗
っ
て

6
号
鉢
も
。
来
春
の
開
花

時
が
楽
し
み
で
す

石川和広
狛江市議会

公明党

﹁
レ
ト
ル
ト
カ
レ
ー
﹂。
ご

当
地
物
を
食
し
、
そ
の
美

味
し
さ
に
感
動
！ 

種
類
の

多
さ
に
驚
嘆
！ 

少
し
ず
つ

食
し
て
い
く
楽
し
み
が
！

平井里美
無会派

﹁
み
ん
な
で
歌
う
こ
と
﹂。

そ
れ
か
ら
小
田
和
正
も
。

今
年
は
3
年
ぶ
り
の
全
国

ツ
ア
ー
。
チ
ケ
ッ
ト
取
れ

ま
す
よ
う
に
♡
ド
キ
ド
キ

栗山たけし
自由民主党・
明政クラブ

防
災
活
用
で
き
る
、
狛
江
の

仲
間
と
﹁
ア
マ
チ
ュ
ア
無
線
﹂

を
楽
し
ん
で
い
ま
す
。世
界

中
と
繋
が
る
夢
が
有
り
ま

す
。J
J
1
X
Z
E
よ
り

佐々木貴史
狛江市議会

公明党

﹁
唐
揚
げ
﹂。
下
手
だ
け
ど

料
理
す
る
の
が
好
き
で
、

手
羽
元
や
手
羽
先
な
ど

色
々
な
味
付
け
で
美
味
し

く
頂
く
。最
高
で
す
！

加藤功一
立憲民主こまえ

い
ろ
い
ろ
な
所
へ
﹁
ユ
ー

チ
ュ
ー
ブ
で
バ
ー
チ
ャ
ル

街
め
ぐ
り
を
す
る
こ
と
﹂

で
す
。
コ
ロ
ナ
禍
で
出
か

け
る
こ
と
も
な
い
の
で

鈴木えつお
日本共産党
狛江市議団

N
H
K
の
カ
ム
カ
ム
エ
ヴ

リ
バ
デ
ィ
を
見
て
ル
イ
・

ア
ー
ム
ス
ト
ロ
ン
グ
を
聴

く
よ
う
に
な
り
﹁
就
寝
前

の
C
D
1
枚
﹂が
日
課
に

宮坂良子
日本共産党
狛江市議団

﹁
付
き
添
い
登
校
﹂。
小
2

の
孫
と
一
緒
に
学
校
へ
。

1
年
生
の
時
危
な
い
か
ら

と
始
め
た
。
周
り
の
子
ら

か
ら
元
気
も
ら
っ
て
ま
す

しの浩司
自由民主党・
明政クラブ

﹁
ア
マ
チ
ュ
ア
無
線
﹂。栗
山

た
け
し
議
員
に
そ
そ
の
か

さ
れ
免
許
取
得
・
開
局
し

楽
し
ん
で
い
ま
す
。コ
ー
ル

サ
イ
ン
は
J
K
1
F
K
R

山田幸子
狛江市議会

公明党

﹁
餃
子
﹂
で
す
。
余
っ
た
餃

子
の
皮
に
色
々
な
具
を
入

れ
て
楽
し
ん
で
い
ま
す
。

林
檎
を
入
れ
て
揚
げ
た
ら

ア
ッ
プ
ル
パ
イ
に

高木さとこ
立憲民主こまえ

﹁
醤
油
と
か
つ
お
節
を
ま

ぶ
し
て
素
揚
げ
す
る
大

根
﹂
に
ハ
マ
っ
て
お
り
ま

す
。簡
単
、
甘
く
て
美
味
し

い
。お
試
し
く
だ
さ
い
！

西村あつ子
日本共産党
狛江市議団

﹁
車
販
売
の
魚
屋
さ
ん
の

商
品
を
買
う
事
﹂。安
く
て

美
味
し
く
並
ん
で
も
買
い

ま
す
。
肝
醤
油
で
食
べ
た

カ
ワ
ハ
ギ
は
絶
品
で
し
た

辻村ともこ
無会派

﹁
フ
ェ
ー
ズ
フ
リ
ー
レ
シ
ピ
﹂。

災
害
時
も
日
常
も
分
け
隔

て
な
く
美
味
し
く
時
短
な

料
理
レ
シ
ピ
が
狛
江
を
救

う
！ 

と
日
々
考
案
中
で
す

松﨑淑子
無会派

﹁
ち
ー
こ
︵
雌
猫
8
ヶ
月
︶﹂。

昨
年
9
月
浜
松
の
里
親
さ

ん
か
ら
譲
り
受
け
ま
し
た
。

先
住
高
齢
猫
3
匹
が
呆
れ

る
程
の
お
転
婆
娘

太田久美子
自由民主党・
明政クラブ

﹁
ラ
イ
フ
シ
フ
ト
﹂
で
す
。

本
を
読
む
た
び
、
い
く
つ

に
な
っ
て
も
自
分
ら
し
い

人
生
を
ス
タ
ー
ト
し
て
い

き
た
い
と
思
い
ま
す

吉野芳子
無会派

﹁
塩
麹
と
サ
ン
グ
リ
ア
﹂。

一
番
の
魅
力
は
両
方
と
も

手
軽
に
作
れ
る
点
。
塩
麹

は
和
洋
中
、
何
の
料
理
で

も
お
い
し
く
す
る
魔
法
！

三角たけひさ
自由民主党・
明政クラブ

﹁
オ
ー
ト
ミ
ー
ル
を
使
っ
た

レ
シ
ピ
の
サ
イ
ト
閲
覧
﹂。

お
茶
漬
に
始
ま
り
苺
な
ど

で
ア
レ
ン
ジ
し
て
甘
く
デ

ザ
ー
ト
感
覚
も
お
薦
め

小野寺克己
狛江市議会

公明党

健
康
づ
く
り
の
た
め
に

﹁
散
歩
﹂。ノ
ル
デ
ィ
ッ
ク
・

ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
で
多
く
の

人
と
出
か
け
る
事
が
楽
し

み
で
す

谷田部一之
自由民主党・
明政クラブ

私
の
マ
イ
ブ
ー
ム
は
も
ち

ろ
ん
﹁
ス
ポ
ー
ツ
観
戦
﹂で

す
。特
に
高
校
野
球
が
大
好

き
で
す
。目
指
せ
甲
子
園
！

石井功
自由民主党・
明政クラブ

﹁
ハ
ー
ブ
テ
ィ
ー
﹂で
す
。市

内
で
作
ら
れ
た
ハ
ー
ブ
の

組
み
合
わ
せ
や
蒸
ら
す
時

間
な
ど
ノ
ウ
ハ
ウ
を
蓄
積

し
て
楽
し
で
い
ま
す

お問い合わせ　議会事務局議事庶務係　☎︎ 03（3430）1128（直通）

日 月 火 水 木 金 土

5/22 23 24 25 26 本会議
     初　日

27 28

29 30 31 6/1  
       

2　本会議 
      一般質問

3　本会議 
      一般質問

4

5 6　本会議 
      一般質問

7　本会議 
      一般質問

8 9　総務文教 
      常任委員会

10 社会 
    常任委員会

11

12 13 建設環境 
    常任委員会

14 15 16 議会
    運営委員会

17 本会議
     最終日

18

令和４年第２回定例会（予定）
※開会時間はいずれも午前９時の予
定です。新型コロナウイルス感染症の
感染拡大防止の観点等から、日程が
変更になる可能性があります。請願・
陳情の締め切り  １回目：5月17日

（火）・２回目：6月9日（木）17時まで
に議会事務局へご持参ください。

狛江市議会のホー
ムページでは、本会
議等のライブ中継・
録画配信、議員の
紹介や議 案の審

議結果等の情報を掲載しています。


